



AVEI

Próximas visitas

Siguiendo con el ciclo de visitas que AVEI propone a sus asociados, ahora programa dos en un corto período de tiempo. Por un lado y para el mes de mayo nos proponemos organizar una visita a la casa-museo de Max Aub en Segorbe.

El cómo y el cuándo lo sabréis en breve.

Y por otro lado, estamos organizando una interesante visita en grupo al Museo de la Naranja en Burriana. También tendréis cumplida cuenta de los detalles en un próximo envío de AVEI.

No obstante id pensando a cuál queréis ir y si venís a las dos, mejor que mejor. Ya podéis ir llamando a AVEI para reservar plaza si estáis seguros de que podréis venir.

Semana del libro o

AVEI también ha querido sumarse a las celebraciones del día del libro. Para ello puso un exitoso stand en la

semana del libro que celebraron los alumnos de la licenciatura en Biblioteconomía, Archivística y Documentación de la Universitat Politècnica de Valencia.

Estuvimos presentes colaborando en todos los actos organizados por estos jóvenes durante los días 22, 23 y 24 de abril. Aprovechamos la ocasión para darnos a conocer más aún en este ámbito y para que conocieran nuestra publicación, que levantó gran expectación y fue adquirida por muchos de ellos.

No nos vinimos sin repartir algunos boletines de inscripción entre los asistentes interesados en la asociación y en la revista. Ahora sólo nos queda esperar el fruto de esta agradable siembra.

FESABID 98

Voluntarios y Actividades Paralelas

Se recuerda a aquellos socios de AVEI que estén cursando

estudios en cualquiera de los niveles de formación de nuestra Comunidad en el ámbito de la biblioteconomía y la documentación que su condición de asociado le concede prioridad en el proceso de selección de los voluntarios de las VI Jornadas Nacionales de Documentación. Interesados ponerse ya en contacto con la Secretaría de la asociación.

También se informa que la fecha límite para la presentación de Actividades Paralelas es el 30 de mayo.



*Propuestas de Actividades Paralelas : Antonia Ferrer Sapena
Florida Centre de Formacio.
C/ Rei en Jaume I, 2.
46470 Catarroja (Valencia)
tferrer@florida-uni.es*

COMUNIDAD VALENCIANA

VALENCIA

Premio Cavaller Tirant
Los libreros participantes en la 29 edición de la Feria del Libro de Valencia otorgaron este año el premio Cavaller Tirant a la bibliotecaria del Hospital La Fe, Pepa Salabert, por su campaña de animación a la lectura entre las personas hospitalizadas. Con este galardón se premia la labor desarrollada a favor del libro por una entidad o persona.

Por el contrario, el premio Fahrenheit se otorga a la persona o institución que se haya "distinguido" por la falta de apoyo, o por desatender el sector del libro. Según los libreros, el merecedor del premio este año ha sido, Fernando Rodríguez Lafuente, Director de la Biblioteca Nacional.

LEVANTE-EMV

Periódico electrónico
Desde las páginas de Mei tenemos la satisfacción de informar sobre la puesta en marcha de la versión on line del primer periódico de Valencia. La versión electrónica del Levante nos permite consultar diariamente el texto completo de la edición del día accediendo a las secciones de comarcas, deportes, ciudad, etc ..., e incluso podemos relajarnos con la habitual viñeta de Ortífus. Os invitamos a visitar este nuevo servicio.



<http://www.levante-emv.com/>

ARCHIVO DE LA CATEDRAL

115 millones para restauraciones
El Ministerio de Fomento destinará un total de 115 millones de pesetas a las obras de restauración de los espacios destinados a Archivo Catedralicio. Las obras consistirán en subsanar las deficiencias en la cubierta, y estructura e instalaciones de seguridad y climatización en las salas. Comenzarán el segundo trimestre del año y su plazo de ejecución varía entre 6 y 26 meses.

ALICANTE

Libros al Mercado Central
El puesto de libros del Mercado Central de Alicante, en su primer aniversario, cuenta ya con 1.160 socios. Los fondos del puesto, que inicialmente fueron 842 y ahora son ya 1377, son donados por los propios socios y por el Ayuntamiento. El puesto de libros del Mercado Central funciona de martes a sábado en horario de mañana, y consiste en el préstamo de obras clasificadas por materias. Se trata de una experiencia piloto que se piensa ampliar con un nuevo puesto en el mercado de Carolinas.

BIBLIOTECAS PÚBLICAS

Pérdida de lectores
Las bibliotecas valencianas perdieron 600.000 lectores durante el pasado año, a pesar de que aumentó en 71 el número de nuevas bibliotecas y agencias de lectura, y que la

producción editorial creció en unos mil títulos. Fuentes del Servicio de Archivos y Bibliotecas de la Generalitat destacan el hecho como preocupante, pues el descenso mayor de usuarios de las bibliotecas se está produciendo en el sector infantil y juvenil. En cuanto al sector editorial, la producción de libros ha pasado de 1.800 libros publicados en la Comunidad en 1996, a los 2.800 publicados en 1997. Los editores destacan el hecho de que pese al aumento de títulos, se lee menos, pues han disminuido las tiradas.

CARLET

Catálogo del Archivo de los Condes
El Ayuntamiento de Carlet está catalogando y clasificando los fondos del Archivo de los Condes, que desde que en el siglo XIII Jaume I donara la villa a Peregrí de Moneagud por la fidelidad demostrada en la conquista, llevan el nombre de la población. Los documentos originales, más de 20.000, se guardan en el Archivo Histórico de la Ciudad de Barcelona, mientras que en la población se encuentran en formato de CD-ROM. La archivera y bibliotecaria municipal, Gloria Molina, manifestó que estos escritos son fundamentales para el conocimiento del condado de Carlet, tanto de sus orígenes medievales como –sobre todo– de su estructura y evolución durante la Edad Moderna. La bibliotecaria añadió que los fondos 'completan la documentación histórica que hay en el archivo municipal y en el archivo parroquial, lo que

permitirá hacer un trabajo exhaustivo que aportará un conocimiento fidedigno de la realidad histórica de Carlet en el Antiguo Régimen.

VALENCIA

El TEMPS y Vilaweb València El primer periódico electrónico de la ciudad de Valencia circula desde el 16 de abril por las autopistas de la información. La empresa Vilaweb y el semanario El Temps han puesto en marcha "Vilaweb Valencia", una publicación que informa en tiempo real sobre lo ocurrido en Valencia. De este modo, Valencia se integra en la red Vilaweb que cuenta con más de cincuenta ediciones locales en ciudades de la Comunidad Valenciana, Cataluña y Baleares o en el extranjero. La iniciativa permitirá también el retorno a Internet del semanario que, después de ser pionero con una emisión on line en 1994, abandonó las autopistas de la información. "El Temps electrònic" irá modificando a lo largo de la semana las informaciones publicadas en la revista y abrirá también la posibilidad a la opinión a través de debates.



<http://vilaweb.com/valencia/>
<http://www.eltemps.com/>



NACIONAL

BARCELONA

Prémios del Saló del Còmic El cómic de la editorial valenciana Camarasa y MacDiego *El peu Fregit* ha resultado elegido como mejor obra de 1997 en el marco de los premios librados con ocasión del Saló del Còmic de Barcelona. Se trata de una obra de Miguel Calatayud, colaborador habitual de Mei y autor de las portadas pertenecientes a los números 9 y 16. Vaya desde estas páginas nuestra felicitación al dibujante y guionista por haber obtenido el máximo galardón del mundo del tebeo en nuestro país. La obra premiada es, en palabras de su autor un western-alpargata con el río Segura sustituyendo al río Grande, y se trata de una pequeña maravilla que no os podeis perder. A la venta en librerías y tiendas de cómics. Espero que lo disfruteis.

MADRID

Salón del Libro Antiguo Cerca de 20.000 volúmenes, algunos auténticas joyas y rarezas de coleccionista, se exhibieron en el III Salón del Libro Antiguo desde 5 al 8 de marzo de en el Hotel Reina Victoria de Madrid. El acontecimiento reunió a veintiséis librerías españolas y una inglesa, la de Paul Orssich, especializada en literatura de habla hispana. Entre las 8.000 y 3.500.000 de pesetas se pudieron encontrar piezas únicas que van desde documentos anteriores a la imprenta, códices o pergaminos e incunables de gran

calidad, hasta primeras ediciones de autores contemporáneos. Entre las obras expuestas destacaron una primera edición de las Cartas de Hernán Cortés, impresas en Basilea en 1523, valoradas en 1.500.000 pesetas, junto a las Cartas Reales de Felipe V sobre México, en 79 células, cuyo precio se situó en 750.000 pesetas, y varias ediciones de El Quijote, una de ellas publicada en Bruselas en 1607. También se vió una serie de Los Caprichos de Goya por tres millones de pesetas y otra de Los Proverbios por 1.600.000. Se encontraban también rarezas más asequibles, como un volumen de los Cantares Gallegos de Rosalía de Castro publicados en 1943, por 8.000 pesetas; una edición de Yerma de Lorca hecha en Argentina en 1937 por 70.000 pesetas, o 'Un médico se confiesa a medias' de César González Ruano editado en 1951, por 12.000 pesetas. Otras curiosidades fueron un Diccionario Gitano-Español de 1909, en 20.000 pesetas, o la Gramática Filosófica de la Lengua Castellana, obra póstuma del filólogo gaditano Eduardo Benot, publicada en 1910, también por 20.000 pesetas.

SALAMANCA

VI Jornadas de Bibliotecas Infantiles y Escolares El Centro Internacional del Libro Infantil y Juvenil de la Fundación Germán Sánchez Ruipérez viene realizando periódicamente Jornadas dedicadas a bibliotecas infantiles y escolares que organiza para trabajar, de manera monográfica, los temas que surgen a raíz

de las nuevas tecnologías y los cambios sustanciales que se están produciendo en las bibliotecas. En este sentido, durante los próximos días 25, 26 y 27 de Junio tendrá lugar la VI edición de las mismas, que en este caso pretende abordar las vinculaciones existentes entre escritura y lectura, y cómo relacionar ambas en el espacio bibliotecario.



Rafael Muñoz
Fundación GSR
Tel 923.26.96.62
Fax 923. 21.63.17
rmunoz@fundaciongsr.es

EIV

Versión española
La mayor fuente de información sobre ingeniería en Internet, 'Engineering Information Village', tiene ya su versión española, que incluye como novedad un Centro que recoge 400 direcciones de España, Portugal e Iberoamérica, así como 40.000 referencias de documentos bibliográficos en español. Esta herramienta, creada por la empresa Engineering Information, ofrece, entre otros servicios, más de 19.000 direcciones técnicas y financieras en Internet, el acceso a 200 bases de datos y una red de 5.000 ingenieros expertos organizados por disciplinas. La versión española de esta fuente aporta como novedad el Centro de Ingeniería en Español, en cuya elaboración ha participado el CINDOC, y que identifica, relaciona y supervisa cerca de 400 direcciones de Internet en España,

Portugal e Iberoamérica de interés para el sector. Además, este servicio contiene una base de datos de Referencias Técnicas, con 40.000 referencias de documentos bibliográficos en español.

RAE

Banco de datos del español
A mediados del próximo mes de octubre será accesible el banco de datos de de la Real Academia Española, según anunció su director, Fernando Lázaro Carreter. El proyecto ha supuesto la sistematización de 150 millones de registros lingüísticos, divididos en un banco de datos histórico (CORDE) y otro moderno (CREA). El director de la Real Academia Española ha firmado un convenio con el director general de Radio Televisión Española, Fernando López Amor, para la creación de un banco de datos denominado "Corpus de Referencia del Español Actual", CREA. El acuerdo se basa en la importancia de la lengua hablada como base del conocimiento del español y del hecho de que RTVE posee uno de los registros de español oral más importantes del mundo de habla española. La RAE puso en marcha hace tres años la creación de este banco de datos que incluye cerca de cien millones de registros recogidos de textos escritos y fuentes orales de España e Hispanoamérica desde 1975. Junto con este banco de datos, la RAE proyecta crear otro denominado Corpus Diacrónico del Español, CORDE, que incluirá registros del idioma español desde sus inicios hasta 1975.

DIARIO 16

Subasta del archivo gráfico
El Juzgado de lo Social número 15 de Madrid saca a subasta el archivo gráfico de Diario 16 desde su fundación en 1976; compuesto por más de 4.800.000 fotografías que abarcan todos los aspectos de la actualidad política, económica, cultural, deportiva y del mundo del espectáculo. Un nutrido grupo de fotógrafos, autores en buena parte del archivo, han reclamado ante el juzgado que se advierta a los postores y a los adjudicatarios que los derechos que adquieren al comprar las fotos están limitados en virtud de la Ley de Propiedad Intelectual, sin derecho de reproducción y explotación.

UNIVERSPAÑA

Libros universitarios
Los directores de los servicios de publicaciones de 22 universidades españolas han acordado convertir el grupo editorial universitario Univespaña en una fundación para coordinar, promocionar y difundir sus publicaciones. Univespaña lleva unos seis años funcionando con este mismo fin: el de promover el conocimiento del libro universitario y promocionar su venta. Univespaña tiene ya editados, en sus cuatro años de vida, un total de 15.000 títulos, lo que la convierte en la propietaria del fondo editorial más importante del mundo español y dispone de una librería telemática con más de setenta títulos.

MADRID

Condena a hipermercados
Los tribunales han condenado a los hipermercados Pryca, Alcampo y Continente por superar en un 20 por ciento los descuentos permitidos por la ley en la venta de libros de texto. Según la Confederación Española de Gremios y Asociaciones de Empresarios del Comercio del Libro (CEGAL), estas grandes superficies obsequiaban a sus clientes con bonos-descuento del 25 por ciento del precio total de los libros que habían comprado para que se pudiesen utilizar en posteriores adquisiciones de otros productos en el centro comercial. La Audiencia Provincial de Madrid considera que estos descuentos son constitutivos de competencia desleal. La sentencia, decimoquinta sobre este asunto aunque la primera en Madrid, resuelve un recurso interpuesto por GEGAL contra un fallo del Juzgado de Primera Instancia de Madrid que exculpaba a los hipermercados de cualquier acto de competencia desleal. El descuento permitido por la ley para los libros de texto en 1993, fecha de la que datan los hechos, era del 5 por ciento, aunque recientemente el Parlamento aprobó descuentos de hasta el 12 por ciento para el curso escolar 98-99.

OVIEDO

Premio Príncipe de Asturias
Reinhard Mohn, fundador de la editorial alemana Bertelsmann obtuvo el pasado 8 de mayo el Premio Príncipe de Asturias de

Comunicación y Humanidades como reconocimiento a su destacada contribución a la difusión cultural y al fomento de la lectura. El galardón, dotado con cinco millones de pesetas, le será entregado el próximo otoño en Oviedo.

Mohn es también el factotum de la Fundación Bertelsmann que tiene como objetivo la promoción de la cultura escrita y el desarrollo de las bibliotecas públicas, que mantiene proyectos en sitios tan dispares de nuestra geografía como L'Alcudia (Palma de Mallorca), A Coruña, Barcelona o Linares.

BN

Expo sobre Felipe II
La conmemoración del cuarto centenario de la muerte de Felipe II se celebra en la Biblioteca Nacional con la muestra 'Felipe II en la Biblioteca Nacional', que pretende hacer un repaso por la vida y obra del monarca español a través de los testimonios impresos y manuscritos que se conservan en el centro, así como una pequeña reivindicación de los aspectos positivos de una figura denostada por la Historia. En la exposición, que podrá visitarse hasta el próximo 27 de junio, se puede ver desde la genealogía y textos referidos al nacimiento de Felipe II, hasta los conflictos con los príncipes protestantes alemanes. Además, la muestra también pretende ofrecer una idea de la inmensa actividad cultural que se desarrolló en la época.

CASTILLA Y LEÓN

Inauguración de la Biblioteca de Silos
La Biblioteca del Monasterio de Santo Domingo de Silos, que tiene 160.000 volúmenes, será inaugurada en junio después de la remodelación de la sala noble, que ha supuesto una inversión de unos 60 millones de pesetas. La sala restaurada está en el lugar que, desde el siglo pasado, sirvió de biblioteca hasta 1970, cuando hubo que desalojarla a causa de su insuficiente capacidad y del incendio que asoló el monasterio ese año.

GALICIA

Fundación Torrente Ballester
La Fundación Gonzalo Torrente Ballester es una iniciativa promovida por la Xunta de Galicia, la Diputación coruñesa, el Ayuntamiento de Santiago, la Universidad compostelana y el propio escritor; y que albergará unos 17.000 volúmenes donados por el escritor gallego, además de su archivo personal, correspondencia, cuadros y diversos enseres. El día 10 de marzo, Darío Villanueva, Rector de la Universidad de Santiago, y Augusto César Lendoiro, presidente de la Diputación de La Coruña, suscribieron un convenio de colaboración que permitirá que el organismo provincial sufrague la cuarta parte del presupuesto necesario para catalogar el legado del escritor, que se eleva a casi cinco millones de pesetas.

LLEIDA

Cuatro años para el cerebro del robo
La Audiencia Provincial de Lleida ha condenado a cuatro años de cárcel a Gilbert Julien Félix Ollier, al considerarlo cerebro de la operación que sustrajo el manuscrito del 'Beato de Liébana' en el Museo de La Seu d'Urgell, el 29 de septiembre de 1996. Los jueces han dictado un total de 17 años de cárcel para siete de los diez acusados y ha absuelto al resto por falta de pruebas. Planificaron la operación, además de Ollier, los hermanos Fernando (uno de ellos ex compañero sentimental de aquél) y Carlos Gómez Marín, que a pesar de que se les reconoce la colaboración prestada para esclarecer el robo con violencia, son condenados a dos años y seis meses de cárcel. Igual condena se impone a Jorge Ordóñez Hausserne, Pablo Miguel Torres Agulló y Sergio Pérez López, como autores materiales de la sustracción, para la que fueron aleccionados por los hermanos Gómez. Estos les suministraron material para efectuar el robo, consistente en un aerosol paralizante y una porra eléctrica. Finalmente, el tribunal considera que el psiquiatra Juan Alonso García del Moral incurrió en un delito de recaptación, por lo que le condena a un año de cárcel. La sentencia considera que la relación entre Ollier y García del Moral no tenía base médica y que el primero estaba de acuerdo con el segundo en intentar vender el manuscrito que la policía encontró en un armario de su consulta. De los diez

encausados, tres han sido absueltos de los delitos de encubrimiento y robo.

Andalucía

Biblioteca
Caballero Bonald
El escritor José Manuel Caballero Bonald cederá al Ayuntamiento de Jerez toda su biblioteca, compuesta por más de diez mil volúmenes. La donación se efectuará en dos fases. En la primera, cederá libros, fotos, manuscritos, epistolarios, pinturas y esculturas a la fundación que lleva su nombre, y tras su muerte, la totalidad de su biblioteca personal, que cuenta con más de 10.000 volúmenes. La Fundación José Manuel Caballero Bonald estará dedicada al escritor jerezano y la generación del 50, en la que se integra, y se ubicará en su casa natal, en la calle Caballero que será rehabilitada.

MADRID

Feria del Libro Árabe
La Feria del Libro Árabe en Madrid, inaugurada en pasado 23 de abril en el Centro Islámico existente junto a la M-30, está recibiendo 200 visitantes diarios y 2.000 los fines de semana. La muestra, que permanecerá abierta hasta el próximo 10 de mayo, presenta 6.000 títulos de libros en árabe y 1.200 en castellano sobre temas relacionados con el mundo árabe y campos muy variados, como literatura, historia, medicina, biología, caligrafía, etc. La Casa del Libro Árabe en Barcelona, organizadora de esta muestra, es la pri-

mera que existe en España quinientos años después de su expulsión por los Reyes Católicos.

CINDOC

CD ROM Residuos
En 1996 el Centro de Información y Documentación Científica (CINDOC) y el Servicio de Documentación de la Empresa de Residuos Radioactivos (ENRESA) editaron un CD ROM con el título "Residuos" que recogía amplia información sobre gestión ambiental. El nuevo CD ROM contiene un total de 8.158 documentos, casi el doble de los existentes en la primera versión, y se estructura en distintas bases de datos. En primer lugar, la base de datos bibliográfica, en segundo lugar la base de datos elaborada por ENRESA, y por último las bases de datos de ICYT e ISOC, con 1.123 nuevos documentos extraídos de publicaciones científicas. Su precio incluido el IVA es de 4.988 pesetas.



<http://www.cindoc.csic.es/prod/resid.htm>

INTERNACIONAL**EUR-LEX**

El Diario Oficial a texto completo

La Comisión Europea ha inaugurado oficialmente el nuevo servicio de información comunitaria que ofrece libre acceso a las series C y L del

Diario Oficial de la Unión Europea en las once lenguas oficiales. Eur-lex proporciona acceso a los índices de los DOCEs, así como la posibilidad de descargarlos en formato pdf aquellas convocatorias, directivas o reglamentos que nos resulten de interés.

El servicio comprende también el texto íntegro de los tratados fundamentales de la Unión, la jurisprudencia y diverso textos legislativos consolidados. Eur-lex comenzó su funcionamiento a mediados de Abril, y los diarios son consultables únicamente durante 20 días, por lo que no ha sido concebida como un sustituto de celex, la base de datos que contiene toda la legislación comunitaria de forma permanente junto con la jurisprudencia y los documentos preparatorios. Eur-lex debe entenderse como un nuevo servicio de información dirigido, no tanto al investigador, como al profesional que necesita estar al día en el mundo de la información comunitaria. El servicio es gratuito y no requiere ningún password ni clave de acceso.

i
http://europa.eu.int/abc/eur-lex/index_es.htm

IFLA

Seminario Convergencia en la edad digital
Los próximos días 13 y 14 de agosto tendrá lugar en Amsterdam (Países Bajos) el seminario "Convergencia en la edad

digital: desafío para bibliotecas, museos y archivos", siendo este uno de los actos preliminares de la 64a General Conference de la IFLA, a celebrar en la misma ciudad del 16 al 21 de agosto y de la que ya informamos en nuestro anterior número de Mei.

El citado seminario consistirá en seis sesiones temáticas dedicadas a "la organización del conocimiento en un entorno digital", "el acceso de los ciudadanos al patrimonio digital", "nuevos servicios en su contexto jurídico", "el futuro del presente digital", "tecnologías y normas convergentes para la colección digital" y "cuestiones estratégicas en la investigación y el desarrollo tecnológico".

i
jvdwalle@bart.nl
<http://www.echo.lu/libraries/en/iflasem.html>

UE

NETDAYS EUROPA 1998

La DG XXII de la Comisión Europea ha publicado una convocatoria para participar en actividades relacionadas con Netd@ays Europa 1998.

Netd@ays es una iniciativa concebida dentro del programa comunitario 'aprendizaje en la sociedad de la información' con el objeto de acelerar y agilizar el proceso a través de cuatro líneas de acción: interconexión de las escuelas a nivel comunitario; desarrollo y difusión de material educativo de interés europeo; formación de profesorado; e información y oportunidades

ofrecidas por productos audiovisuales y multimedia. Una de las áreas de esta convocatoria incluye la participación de instituciones relacionadas de forma indirecta con el mundo de la educación como son las bibliotecas públicas, los museos, los teatros etc.

i
netdays@dg22.cec.be
<http://europa.eu.int/en/comm/dg22/netdays/home.html>

ECPA

DIRECTORIO MEDIOAMBIENTAL

El "European Commission on Preservation and Access (ECPA)" perteneciente a la DG X de la Comisión Europea y con el objeto de estimular el flujo de información y cooperación existente en el ámbito del medio ambiente, ha realizado el mapa de conservación de Europa; un directorio virtual de organizaciones que trabajan en el campo de la conservación en Europa y que contiene información detallada sobre estas asociaciones como son las direcciones, e-mails y teléfonos junto con una breve descripción de la organización y su actividad. Además de esta información, este mapa incluye proyectos de conservación que se están realizando en los países europeos e información sobre cursos de formación.

i
<http://www.knaw.nl/ecpa/ecpatex/map/>

Italia

Biblioteca de obras inéditas. Se llama Biblioteca Nacional del Inédito. Cuatro señoras decidieron fundarla en Ferrara en 1995 y desde entonces han recogido más de cien libros, todos ellos diferentes en cuanto a temas y encuadernación, pero unidos por una característica fundamental, la de que nunca han sido publicados. Una de sus creadoras ha explicado que la finalidad de esta peculiar biblioteca no es la de recoger obras maestras, sino que no se despilfarre y se pierda un patrimonio de escritura popular en una Italia en donde las editoriales tienen tendencia a publicar solamente las obras de escritores ya famosos, porque han perdido las ganas de apostar por talentos desconocidos.

UE

EUROPRIX MULTIMEDIA ART 98

La DG XIII/E y el Ministerio de Economía austríaco han convocado el Primer Premio Europeo de Contenidos Multimedia: Europrix Multimedia Art 98.

Se quiere destacar las iniciativas de creación en áreas tan diversas como: la educación, la difusión de la cultura europea, juegos multimedia para niños y adolescentes, productos de apoyo a las pymes, o servicios de información destinados al ciudadano.

La inscripción cuesta 75 ecus y los tres nominados para cada categoría serán presentados en la Feria del Libro de Frankfurt en octubre de 1998, mientras

que los premios se entregarán en la ciudad de Viena en diciembre de este mismo año.

 <http://www.europrix.org/home1.html>

Perú

Libro milimétrico. Un libro de dos milímetros de largo, uno de ancho y 0,3 milímetros de espesor elaborado por un militar peruano retirado y que contiene la letra del Himno Nacional de Perú, fue donado a la Biblioteca Nacional de este país. El libro miniatura, titulado 'Himno Nacional de Perú' sólo puede leerse con la ayuda de un microscopio y tiene cinco páginas, según explicó su autor, el mayor retirado del ejército Daniel Huaman. Una de las páginas es la carátula, en otra se leen los nombres de los autores de la letra y música del Himno Nacional y de la cantante que lo interpretó por primera vez el siglo pasado, y en las restantes el coro y las estrofas. Huaman dijo que las páginas son de plástico y el libro se redujo mediante un proceso fotográfico con una película similar a la empleada por los fotógrafos pero con una emulsión química diferente a la normal y una máquina especial fabricadas por él. Para armar 'el libro miniatura se hicieron unos veinte intentos que culminaron tras muchas horas de trabajo. Huaman indicó que donó su obra a la Biblioteca Nacional por ser el lugar donde se conserva el patrimonio bibliográfico peruano.

Cuba

Biblioteca Miguel Delibes. El escritor español Miguel Delibes dará nombre a una biblioteca que construirá la Comunidad de Castilla-León en el casco histórico de la capital cubana. La Junta, el Ayuntamiento y la Diputación vallisoletanas aportarán cada uno 15 millones de pesetas para la construcción de la biblioteca y edificio que la albergará, situado en la Plaza de Armas. La biblioteca tendrá carácter público y contará con una parte dedicada a publicaciones españolas que llevará el nombre del escritor castellano leonés Miguel Delibes, y otra el del intelectual cubano Rubén Martínez Villena. La Junta castellano-leonesa ya ha donado más de 300 ejemplares de las publicaciones que edita el gobierno autónomo y en adelante se le proporcionarán más títulos.



Biblioteca Municipal de Playa “Alejo Carpentier”
(Ciudad de La Habana, Cuba)

Agradecimientos a AVEI

A todas aquellas personas, que de una forma u otra colaboraron con nuestra institución cultural, llegue este mensaje de gentileza y agradecimiento, en especial al Sr. Romà Seguí. Gracias por solidarizarse con nuestras necesidades elementales para llevar la cultura al municipio Playa.



Los lazos de hermandad y solidaridad que nos unen son los que hacen posibles estas realidades. Por esto les estamos eternamente agradecidos: por poner tanto amor y profesionalismo en tan noble empeño.

Gracias a todos

María Regla García Francés
D i r e c t o r a



a la habana ha llegado un barco cargado de...libros

Fa uns mesos, des de les planes d'aquesta revista, informàvem que s'havia organitzat un grup que volia treballar en accions de cooperació al desenvolupament. Aquest es va formar amb professionals interessats en el tema, tant si pertanyien com si no a l'AVEI, i va començar a reunir-se per tal de saber quins objectius havien de conduir les seues activitats. Des d'un primer moment, va observar-se la necessitat de limitar les activitats al que s'anomena accions singulars de cooperació: la manca d'infraestructures i el desconeixement de les eines va aconsellar de dedicar-se a activitats específiques.

Per això, la primera campanya que es va dissenyar contemplava la idea de lliurar materials a la Biblioteca Pública de Playa, a la ciutat de L'Havana (Cuba). Arribats a aquest punt, va encetar-se un seguit de contactes i reunions paral·leles per part de la gent integrant del grup: es parlà amb tècnics de cooperació de l'administració; es va connectar amb el representant de Cuba a València; cadascú va animar als seus proveïdors per tal que hi col·laboraren; es va elaborar i editar un pòster publicitari de la campanya, i es lliurà a les biblioteques públiques; fins i tot s'ha arribat a implicar als usuaris dels centres per tal que cooperen en aquesta acció. Resulta prou difícil d'enumerar tots els passos que s'han dut al llarg d'uns mesos. En són molts, i els esforços no han estat debades.

Heus ací que s'han aconseguit diferents coses:

1. S'han lliurat uns 2.000 volums, entre els quals figuren literatura infantil i juvenil, i obres de referència.
2. S'han arreplegat jocs didàctics per als xiquets
3. S'han enviat unes deu caixes amb material d'oficina (fulls, bolígrafs, llapisseres, etc...)

En total, s'han aconseguit unes vuitanta caixes amb diferents materials per a la Biblioteca Municipal de Playa.

Pensem, des d'AVEI, que tot això ha estat possible per la col·laboració de tothom, i que, no ho oblidem, aquesta història no ha fet més que començar. Encara falta que tot arribe a bon termini i que els beneficiaris gaudisquen de tota l'ajuda.

Des d'ací, us en donem les gràcies a tothom, i us convoquem per a propers campanyes.

I jornadas construir bibliotecas 28, 29 y 30 de abril / Alcalá de Henares

Al llarg dels dies 28, 29 i 30 d'abril, tingueren lloc a Alcalá de Henares, les I Jornadas Construir Bibliotecas, organitzades per l'Instituto Español de Arquitectura i la Universidad de Alcalá.

Amb la intenció de reflexionar sobre el continent en el qual s'emmagatzemen els llibres i les persones, es reuniren arquitectes i professionals bibliotecaris, amb una ampla representació del món de la biblioteca pública i de la universitària. Malgrat els dos mega-projectes que s'estan executant en la nostra Comunitat, com són la construcció de la Biblioteca Valenciana i la de la Universitat de València, no hi havia cap representant d'aquests dos projectes en les dites Jornades.

Flexibilitat i funcionalitat són la clau per al disseny òptim de la biblioteca ideal; adjectius que sovint no es troben en el vocabulari dels arquitectes. Davant la realitat canviant i la gran diversitat dels suports de la informació es fa necessària la construcció d'edificis maleables, sense grans concentracions ni de fons i ni de persones, que siguin adaptables a les darreres tendències de les tecnologies de la informació. Tot això sense oblidar-nos de les persones que treballen i consulten en eixe espai i que sovint s'ensopeguen amb edificis que si bé estèticament són molt bonics, des del punt de vista ergonòmic es fan antipàtics i cars de mantenir.

Queda palès l'important esforç organitzatiu i pressupostari que està realitzant la Universitat de Alcalá darrerament, vers la rehabilitació i habilitació dels antics col·legis en facultats amb les seues corresponents biblioteques. Optant per un sistema bibliotecari mixt: centralització de la gestió administrativa i d'anàlisi documental, i descentralització del fons bibliogràfic en cadascuna de les facultats esmentades. No és tampoc de menysprear la política bibliotecària que la Comunidad de Madrid i que el mateix Ajuntament de Alcalá de Henares estan portant a terme.

Amparo Caus

